

Antwort an den Kreistag

Fulda, 22.06.2020

zu TOP V.6. der Kreistagssitzung am 22.06.2020

Fahrplanumstellung bei der LNG Fulda Anfrage der SPD-Fraktion vom 29.05.2020

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

zu 1.:

Die geforderte Liste wurde bereits im Zuge der Niederschrift der Sitzung des Ausschusses Wirtschaft, Planung und Verkehr am 27.01.2020 zur Verfügung gestellt.

zu 2.:

Der neue Fahrplan wurde am 15. Dezember 2019 eingeführt. Zwischen der Fahrplanerstellung auf Basis der Schüler- und Fahrgastzahlen der Jahre 2015 bis 2017, der wettbewerblichen Vergabe der Verkehrsleistungen im Jahr 2018 und der Aufnahme des Fahrbetriebs Ende 2019 fanden grundlegende Veränderungen statt. Infolge der Einführung des Schülertickets Hessen sowie der Rückkehr der Gymnasien zum Abitur nach 13 statt 12 Jahren sind die Busse in den Verkehrsspitzen morgens und mittags höher ausgelastet als zum Zeitpunkt der Planung, weshalb die Kapazitäten auf einigen Linien nicht ausreichten.

Eine erste Anpassung des Fahrplans erfolgte am 13. Januar 2020. Dabei wurden ausschließlich Änderungen im Zusammenhang mit der Schülerbeförderung vorgenommen.

Eine zweite Anpassung erfolgte am 1. Februar 2020, da die getroffenen Maßnahmen dem veränderten Nutzerverhalten im Bereich der Turmstraße in der Gemeinde Künzell nicht genügten. Darüber hinaus ist eine häufig durch Bildungsexkursionen genutzte Fahrt von Hünfeld nach Rasdorf zu Point Alpha verlängert worden.

Durch Änderungen konnten die bekannten Probleme der Fahrplanumstellung im Dezember weitgehend gelöst werden. Kurzfristig nicht zu realisierende Änderungswünsche werden durch die LNG gesammelt und die Möglichkeit der Umsetzung zu einem späteren Zeitpunkt geprüft.

Im Zusammenhang mit der Corona-Pandemie wurde der Fahrplan durch die Schließung der Schulen zwischen 23. März und 24. April 2020 auf den Ferienfahrplan umgestellt. In den Ferienfahrplänen werden die Schulen nicht angefahren. Zur Sicherstellung der Notbetreuung an einzelnen Schulstandorten wurde auf einigen Linien der Fahrplan dahingehend angepasst, dass die Beförderung von und zur Schule dennoch sichergestellt war.

Am 4. Mai 2020 wurde in einer dritten Änderung das Rufbusangebot eingeführt. Der Zeitpunkt wurde gewählt, um die Einführung des neuen Verkehrsgefüges und die Einführung der Rufbusverkehre zeitlich zu entzerren.

Die vierte Anpassung der Fahrpläne fand am 1. Juni 2020 statt. Auf den Linien 43 und 61 wurden betriebliche Probleme in Bad Salzschlirf und Welkers (Gemeinde Eichenzell) behoben, die sich erst im Zuge der Umsetzung des neuen Fahrplans seit Ende 2019 aufzeigten.

Weitere Fahrplanänderungen sind für den regulären Fahrplanwechsel am 17. August 2020 geplant. Dann sind punktuelle Verbesserungen in der Bedienung der Schulen in Burghaun, Hünfeld und Fulda vorgesehen. Zudem wird derzeit betrieblich geprüft, ob eine zusätzliche Fahrt aus Pilsgerzell/ Turmstraße an Schultagen mit Ankunft kurz vor 8 Uhr am Bahnhof Fulda realisierbar ist.



Woide
Landrat